

Le bajan grado de inversión a México, ¿por qué es importante?

Es necesario reactivar la inversión pública y privada además de tener un plan de negocios creíble en Pemex, opina Jorge Sánchez Tello.

(Expansión) – En algún momento, cuando leemos las noticias económicas en los medios de comunicación se menciona el término “grado de inversión”.

El grado de inversión es la clasificación que se le da a un país, con base en una evaluación concedida por las agencias calificadoras de riesgo crediticio, tales como Fitch Ratings, *Standard & Poor's* y Moody's.

Ahora le tocó a Standard & Poor's bajar el grado de inversión a México, son varios argumentos pero resalto los siguientes:

“Prevedemos un impacto pronunciado sobre la economía mexicana derivado de la combinación de shocks del Covid-19 en México y EU, su principal socio comercial y de la caída de los precios internacionales del petróleo”

“El bajo desempeño económico refleja, en parte, la incapacidad del gobierno de López Obrador para mejorar la confianza del sector privado y la dinámica de inversión”.

Esta evaluación se da con base en una evaluación de indicadores macroeconómicos, políticos e institucionales. En esencia representa el grado de confianza respecto a que las obligaciones de deuda que tiene concertadas un país serán cubiertas oportunamente. Es decir cuán probable es que un país cumpla con pagar su deuda.

Para el grado de inversión se consideran los siguientes aspectos: inflación, finanzas públicas, crecimiento del PIB, reservas internacionales, política de pagos a la deuda. Además, aspectos sociopolíticos que podrían afectar la capacidad del gobierno de mantener sus obligaciones.

En pocas palabras es la capacidad que tiene un país en hacer frente a sus compromisos de pago. Se refieren solamente a un aspecto de una decisión de inversión –la calidad crediticia– y, en algunos casos, también pueden indicar lo que los inversionistas pueden esperar recuperar en caso de incumplimiento.

A México le han bajado el grado de inversión a BBB de desde BBB+ y además hay una perspectiva de que pueda bajar más en los próximos 12 a 24 a continuación un resumen de los diferentes grados de inversión. Si bien no hemos perdido el grado estamos cerca del grado especulativo.

No es una buena noticia porque los riesgos para el país van a continuar en los próximos meses, seguimos teniendo riesgo en las finanzas públicas particularmente por el caso de Pemex que

contablemente es una empresa que esta en quiebra porque sus pasivos son más grandes que sus activos.

Así que es un tema que debería no solo preocupar si no ocupar al actual gobierno porque es necesario dar certidumbre y sobre todo hacer caso, es necesario reactivar la inversión pública y privada además de tener un plan de negocios creíble en Pemex.

Lo Último

Espero no sea demasiado tarde porque la crisis de la pandemia además no se ve cuándo se vaya a terminar, nos encontramos en territorio donde cualquier cosa puede pasar, así que hay que ser prudentes.

Nota del editor: Jorge Sánchez Tello es director del Programa de Investigación Aplicada de la Fundación de Estudios Financieros (FUNDEF). Síguelo en su cuenta de [Twitter](#). Las opiniones de este artículo son responsabilidad única del autor.